

庄内青少年

第113号

発行 □庄内地方青少年育成連絡協議会 □庄内地方青少年育成推進員連絡協議会



特別寄稿

念珠関辨天太鼓創成会

代表 鈴木泰蔵

頑張ろうとする力を育てたい

念珠関辨天太鼓創成会は平成三年に発足して今年で三十四年目を迎えました。

その中の子供会は平成五年に発足し、現在、保育園の年長さんから小学校六年生までの二十三名で活動しています。

保育園児のアブラコチーム、一・二年生のアオコチーム、三・四年生のイナダチーム、五・六年生のブリチームの四チームに分かれて、各チーム週一

回から二回、一時間の練習を行っています。

年間の発表は十五回くらいで、主に地元のイベントなどで演奏しています。また、全国ジュニアコンクールにもチャレンジし、山形県大会、東北大

会と出場させていただいています。

辨天太鼓で一番大事にしていることは、挨拶は相手の目を見て元気よくすること、人の話は目で聞くこと、必ず靴をきれいに揃えること。この三つのことを重点に指導を行っています。感謝の気持ちがあれば誰でもできることで、何よりこの三つをしっかりと行つていれば太鼓だけでなくどんな習い事であっても上手になることができ、大人になつてもとても良い財産になると指導しています。

和太鼓は、音符の長さと強弱だけで表現する楽器で、バチを握った時から誰でもすぐに音が出て演奏ができます。ただし、シンプルながらも音量が大きいために、人数が多くなればなるほど音を合わせることが難しくなります。

念珠関辨天太鼓創成会（鈴木泰蔵代表）は、地域に根ざした充実した青少年育成活動が認められ、令和六年度庄内地区「青少年育成模範活動支援団体」に選ばれています。



す。子どもたちには、楽譜の間違いは気にせずお客様の顔を見て最高の笑顔で一打一打を伝えるように力強く叩かせています。
すぐにできる子、なかなかできない子がいますが、一番大切なことは上手に叩くことではなく頑張ろうとする気持ちを持続することだと思います。

この先、中学生になれば部活動や受験勉強など、辛く感じことがあると思います。社会に出てからも同じです。そんな時に逃げずに壁を乗り越えていける人になつていってほしいと思っています。

いじめ・非行をなくそう、 やまがた県民運動

庄内町立余目中学校
三年 長南 蘭美

令和6年度

「いじめ防止」標語

今年度も庄内地区五市町の小・中学校、県立学校、計八一校の児童生徒の皆さんから、一四、四五〇作品の標語の応募がありました。庄内地方青少年育成連絡協議会で選定した結果、【庄内優秀作品】六一点を次のように決定しました。

【庄内優秀作品】一覧

★最優秀 1点 (庄内地区代表)

「それいいね!」
ともだち よいとい つたえよつ

山形県立鶴岡養護学校小学部
五年 青木 まい

○優秀 6点

見ないふり それもいじめの 共犯者

鶴岡市立温海中学校
一年 佐藤龍之介

友だちの やさしい心に イイネボタン

三川町立押切小学校
一年 荒生 乃亜

否定しないで 自分の存在 未来の希望

庄内町立余目中学校
三年 長南 蘭美

誰にでも 感謝の気持ちと 思いやり

庄内町立立川小学校
四年 大矢琉之祐

やさしい声かけ やさしい笑顔
やさしい心で みんなハッピー

酒田市立南平田小学校
五年 千葉 雅春

酒田市立若浜小学校
一年 佐藤 香凜

毎日ねあなたの笑顔 見たいんだ

遊佐町立遊佐小学校
六年 鈴木 愛海

ここにいる みんなだれかの だいじないのち

山形県立酒田特別支援学校中学部
一年 金子 幸希

○優良 13点

「ごめんね」と いえるゆうきに きんメダル

鶴岡市立朝暁第五小学校
一年 布施 杏佳

氣をつけて ネットにひそむ 黒いかけ

鶴岡市立鶴岡第二中学校
一年 阿部 夢々

認めあう あなたの個性は たからもの

鶴岡市立鶴岡第四中学校
三年 庄司 千乃

みんな友達 みんな仲間

酒田市立鳥海八幡中学校
三年 佐藤未七海

おもいやり してもされても えがおなる

遊佐町立遊佐小学校
一年 斎藤 翼

言葉の矢 助ける気持ち 愛の楯

山形県立教道館中学校
一年 阿部 結菜

いっぽだけまえへ
てをのばしてたすけてあげよう

ストップいじめ

山形県立酒田特別支援学校中学部
一年 太田 翔真

笑う 笑え 笑おう
みんなでつなぐ 笑顔のかけ橋

酒田市立若浜小学校
一年 佐藤 香凜

1に考え 2に決意
すぐに行動 いじめストップ

酒田市立西荒瀬小学校
五年 堀 錬斗

*佳作 41 点

◆酒田市

◆庄内町	どうしたの	いえるゆつきと	さくゆつき
◆	いじぬゼロ	みんなで無くそう	まずはぼくがり
◆	余目四小	一年 岩崎	蒼
◆	余目三小	五年 佐藤	至
◆	五年	梓	
◆	「ありがとう」「ごめんなさい」	人をつなぐ	合言葉
◆	余目四小	五年 志田	
◆	立川小	叶井	
◆	五年 石崎		
◆	六年 桧山		
◆	六年 榎本		
◆	「あこがれ」は	笑顔になれる	合言葉
◆	余目四小	五年 梓	
◆	六年 榎本		

■ 県立学校 ■

たすけるよ	あたりまえでしょ	ともだちだもん
大丈夫?	思いきつて	声かけよう
その言葉 伝える前に	考えよう	遊佐小 二年 高橋 美羽
みとめあおう 人とちがうは	遊佐小 四年 赤塚	遊佐小 三年 武藤 陽希
たすけてと きいてあげよう	五年 池田莉依奈	
遊佐中 三年 松本 琉奈		

そのいじめ	止めるためには	少しの勇気
致道館中学校	一年	菅原 鈴蘭
笑顔こそ	再生可能	工ネルギー
致道館中学校	一年	池田 紡
違うこと	みとめ合えれば	笑顔の輪
鶴岡養護学校小学部	五年	富樫 篤人
その言葉・行動・態度	お互い	笑顔になれるかな…。
鶴岡養護学校小学部	六年	齋藤 寛太
みんながね	大事なひとりひとりだと	
酒田特別支援学校中学部	二年	黒沼 杏
(笑)顔はね!	まわりを	ほっこりする魔法
酒田特別支援学校中学部	三年	平向 澄

庄青協

庄内地方青少年育成連絡協議会主催事業 庄内青少年育成研修会 開催

テーマ「地域における青少年の育成」について

去る十月五日、酒田市公益研修センターを会場に青少年育成関係者等七十八名が参加し、標記研修会を開催しました。

講演では、山形まる語学校代表の菊地喜美子氏を講師に迎え、「言葉」は人を幸せにするための贈り物」と思いやりの言葉「まる語」を題してご講演いただきました。講演後、参加者のアンケートから、言葉の大切さを改めて認識した、「り



霧雨気の話し方で、聞いていて自分もラックスした感想が寄せられました。



事例提供では、はじめに酒田市立第三中学校生徒会執行部の三名の生徒から、「地域に生きる一人として主体的に地域と関わる」三コミ活動とマコモ植栽ボランティアを通してと題して、学校と地域が一体となって活動

を続けている「三コミ活動」の実践について発表していただきました。



愛が生まれる活動である、生徒たち自身が伝統を受け継いで次に伝えようとしているなど、地域一体となつた活動に感心する声が多く寄せられました。

次に、酒田市松陵学区コミュニティ振興会「学びと遊びの楽校」運営委員長の久保英吉氏から、「笑顔あふれる『学びと遊びの楽校』を目指して、地域共育の推進」と題して、組織の設立目的や活動内容等について発表

していただきました。しっかりと組織づくり、組織づくり、遊びの居場所づくり、地域人材の活用など、大変

庄青推

庄内青少年育成推進員 研修会 および 庄青推臨時総会

去る十一月十六日、三川町「テオトル」を会場に標記研修会を開催しました。

はじめに酒田市こども未来課長の阿部美穂様よりご講演をいただき、最近よく耳にする「ヤングケアラー」という青少年に関する新たな課題について学びました。地域の大人として、子どもの権利条約や人権をよく理解し、抱えている困難や課題を正しく「知る」こと、子どもの変化やサインに「気づく」こと、支援に関わる関係機関や人に「つなぎ・見守る」ことの三つを意識することから始めてはどうかとのご助言をいただきました。

続いて酒田市の阿部哲也さんから

参考になつたとの感想が多く寄せられました。

全体の反省として研修会の良さをもつとPRし、参加者を増やしてほしいとの声が多かったです。

来年度は山形県青少年健全育成県民大会が庄内地区開催のため、庄青協主催の研修会を兼ねて行う形になります。県民大会に庄内地区の皆様からもぜひ多数ご参加くださるようお願ひいたします。

最後に、酒田市立東部中・庄内町立立川中の三年生二名から「いま伝えた私のメッセージ」の素晴らしい発表をいただきました。参加者一同深い感銘を受け、充実した研修を終えることができました。



引き続き同会場で代議員八名に参加いただき庄青推臨時総会を開催しました。コロナ禍以降、代議員の総会参加数減少や、表彰における受賞者欠席などの課題が顕著になり、より効率的な協議会運営が求められ、今年度の総会以降、代議員制及び代議員による総会の廃止について理事会議等で検討を重ねてきました。今回は、総会廃止に関する規約改正及び表彰を総会以外で実施可能とする表彰規程改正の二案が、全会一致で可決されました。令和七年度からは、五市町からの「役員」五名による「会議」を核として、課題に対応する迅速な意思決定により良い協議会運営に努めます。

〔③んかするかたるのしむ〕をテー

マに具体的な実践

を交えた興味深い話題提供をい

ただいた後に、五班に分かれて

情報交換を行い、地域の実態や悩

みをじっくり語り合いました。

